

Erfahrungsbericht Istanbul 2019/2020

Vorbereitung (Planung, Organisation und Bewerbung bei der Gasthochschule)

Die Vorbereitung verlief sehr spontan. Ich hatte mich spontan beworben und meinen gewünschten Restplatz. Dabei half mir das Zentrum für Internationale Beziehungen sehr, damit ich alle Fristen einhalte.

Unterkunft

Meine Unterkunft habe ich durch eine Facebook-Gruppe gefunden. Dies war eins der bekannteren Vorgänge für Istanbul. Einige andere haben sich auch dafür entschieden früher anzureisen und Vorort nach einer Unterkunft zu suchen. Es gab verschiedene Formen der Unterkünfte z.B. Ein-Zimmer Apartments, WG-Zimmer mit anderen Erasmusstudenten oder mit einheimischem Einwohner.

Studium an der Gasthochschule

Das Studium an der Gasthochschule verlief jedoch alles andere als reibungslos. Die Universität und die Fakultät für Rechtswissenschaften war nicht darauf vorbereitet eine Erasmusstudenten an der Universität zu haben. Die Universität warb mit einem Studium der Rechtswissenschaften wovon 30 % auf Englisch gehalten werden sollte. Vorort stellte sich heraus, dass es nicht genug englische Kurse gab, die ich hätte belegen können. Viele Kurse wurden nicht in der englischen Sprache gehalten, sondern auf Türkisch.

Ich war im Großen und Ganzen nicht zufrieden. Das Programm an der Altinbas University ist sehr verbesserungswürdig. Als erste Erasmusstudentin im Bereich der Rechtswissenschaften wurde ich leider öfters übergangen, da es große Unklarheiten gab. Jedoch tat Frau Sercin Kutucu Ihr Bestes, um mir den Aufenthalt so angenehm zu gestalten wie möglich.

Alltag und Freizeit

Als Metropole ist Istanbul eine großartige Stadt, um einmal gelebt zu haben. Verkehrsmittel sind herausragend ausgeweitet. Es war immer einfach von A nach B zu kommen. Es gibt viele Verschiedene Aktivitäten, die man nachgehen kann von Tanzkursen bis zu ehrenamtlicher Arbeit. Für jeden ist etwas dabei.

Fazit

Ich bin sehr zufrieden gewesen mit meinem Aufenthalt. Ich konnte mich sehr entfalten. Und auch ohne Türkischkurs konnte man durch die normalen Alltäglichkeiten die Sprache erleben. Ich würde nur beim nächsten Mal eine andere Universität wählen. Ich lernte einige Studenten von unterschiedlichen Universitäten und die Programme von der Bozagi und Istanbul University klangen sehr überzeugten. Ich bin im Großen und Ganzen sehr dankbar für die einmalige Erfahrung.